

... (es) begann doch sehr bald die Zersetzung in verschiedene Parteigruppen zwischen denjenigen, denen es hauptsächlich um die Herstellung der Ordnung und Autorität zu tun war - den Konservativen, denjenigen, die dem langsamen Fortschritt huldigen und eine demgemäße Verfassung wünschen - den Konstitutionellen -, und denjenigen, welche die Sicherung der Revolutionsfrüchte nur in einem Aufbau der neuen Zustände `auf breitester demokratischer Grundlage´ sehen konnten - den Demokraten.

(Carl Schurz; Lebenserinnerungen. Bis zum Jahre 1852, Berlin 1906, aus: Katterfeld/Kronenmeyer/Rey/Vogel; Zeitsprünge, Neusäß 1995, S.38)